

EINE MODERNE NATIONALE STAATS- UND VOLKSTHEORIE

entwickeln die 3 soeben erschienenen Schriften von

Dr. Wilhelm Stapel

DIE FIKTIONEN DER WEIMARER VERFASSUNG

Versuch einer Unterscheidung der formalen und der funktionalen Demokratie.
Kartonierte RM. 2.50

Hier werden die Grundgedanken der Weimarer Verfassung als leere juristische Fiktionen entlarvt, denen keine Wirklichkeit entspricht. Aus der Kritik aber erwächst als neues staatsbildendes Prinzip der Funktionalismus. So stellt der Verfasser dem liberalen ein volkonservatives Staatsdenken entgegen.

ANTISEMITISMUS UND ANTIGERMANISMUS

Über das seelische Problem der Symbiose des deutschen und des jüdischen Volkes
Kartonierte RM. 2.50

Der Verfasser geht ernstlich mit den üblichen Sentimentalitäten und Scheinargumenten ins Gericht. Insbesondere die eindringende Untersuchung über die deutsch-jüdische Sprache zeigt das Tragische der ganzen Lage auf. Aber nur aus sachlicher Offenheit kann jene innere Freiheit erwachsen, die den andern in seiner Weise gelten läßt, ohne das Eigene geringer zu achten.

VOLKS- BÜRGERLICHE ERZIEHUNG

Versuch einer volkonservativen Erziehungslehre. Dritte wesentlich vermehrte Auflage. Kartonierte RM. 3.50. In Ganzleinen geb. RM. 4.80

13.—17. Tausend

Das Buch enthält die grundlegende Lehre von dem, was ein Volk und was ein Staat sei. Gegen alle rationalisierenden und moralisierenden Lehren vom Staat bricht hier ein biologisches Denken durch und stellt eine Polarität von Volk und Staat auf. Daraus werden die Folgerungen für die Volksbildung gezogen, die für den Verfasser ein Teil der Volkwerdung ist. Er zeichnet die Idee und das Ideal einer solchen Volksbildung, um am Schluß in einer großen Darstellung der gegenwärtigen pädagogischen Krise die rationalistischen Hemmungen und die neuen, im Grunde uralten Lebens- und Erneuerungskräfte aufzuzeigen.

Der Verfasser stellt seine Gedanken nicht in einer trockenen Wissenschaftlichkeit dar, sondern er wählt, ohne daß darunter das tiefere Eindringen in die Probleme litte, eine journalistische Form. Die Schriften sind von mancherlei Ironien und Humoren durchspielt, an entscheidenden Stellen ist auch dem politischen Temperament der Raum gewährt, der ihm überall dort gebührt, wo politische Gesinnungserneuerung und also politische Wirkung erstrebt wird. Es sind keine beruhigenden, sondern anregende, ja erregende Schriften. Wer sie gelesen hat, der hat ein Stück des seelischen Ringens um die neue deutsche Lebens- und Staatsordnung miterlebt. Denn hier handelt es sich nirgends um Reaktion, sondern um Neugestaltung.

Ⓜ Wir liefern je 2 Exemplare mit 40% Rabatt, wenn auf beiliegendem Zettel bestellt. Ⓜ

HANSEATISCHE VERLAGSANSTALT / HAMBURG / BERLIN / LEIPZIG